

## “LA TARDE”

### El Centenario de la Independencia

Su conmemoración en Posadas

### La participación del pueblo

ENTUSIASMO GENERAL

La resonancia de la epopeya que inmortalizaron en Tucumán hace cien años, un grupo de bravos y nobles patriotas, ha repercutido en el vasto escenario de la tierra argentina, en el momento de rendir el justo homenaje a los propulsores de la memorable jornada.

Tanto en las grandes urbes donde la vida es como una máquina en vertiginosa carrera, igual que en el último villorrio del país donde el paisano no cuenta jamás los minutos que pasan, el clarín anunciador de la magna fecha hizo resonar sus ecos en los oídos de cada ciudadano para invitarlo al cumplimiento de un santo deber. Al llamado de esa trompeta, fiel intérprete del pensamiento de cien generaciones, respondieron unánimemente los argentinos en fraternal consorcio con los extranjeros que desde lejanas tierras vinieron llenos de actividad, entusiasmo e ilusiones a empujar la máquina del progreso que en un siglo ha realizado tan intensa y acertada labor. Esa armonía de opiniones y pensamientos, se puso también en evidencia en el ambiente de ésta capital, sancionándose de espontáneo una cooperación de todos los elementos, para que el Centenario de la Independencia Nacional fuera dignamente festejado.

Los límites de una crónica y el escaso margen disponible en un diario de tierra adentro, son dos formidables puntales ante los que si no rendida, queda por lo menos amortiguada la insignia periodística, siempre ufana y hambrienta de sensaciones.

Es por tal motivo y a trueque de no dejar a todos satisfechos, que nos vemos obligados a prescindir del detalle minucioso que escudriñaría lo grande, lo chico, lo bueno y lo malo, que es el licor reconfortante para cada uno de los que en mayor o menor escala, pero siempre guiados por buena voluntad, intervienen en el desarrollo de estos actos. Hecho el breve introito, que antecede, vamos a dar al lector un sintético resumen de las fiestas consignadas en el programa delineado por la Comisión de Festejos.

Querremos, antes de entrar al objeto indicado, poner de manifiesto el entusiasmo demostrado por la masa popular, que con orden y corrección admirable tomó una amplia participación en los festejos, sin dar motivo al más insignificante incidente.

## ESPECIALIDADES

DE LA

### FARMACIA MISIONES:

#### LAS RECETAS de los SEÑORES MÉDICOS

#### LA ATENCIÓN PERMANENTE

#### Y LA OFICINA DE ANÁLISIS

Siempre precios módicos

TÓNICO PATICOD
JOSE FERNANDEZ DOS SANTOS

POSADAS

### Las Escuelas—

Como siempre cuando de venerar a la patria y honrar la memoria de sus héroes se trata, las Escuelas dieron la nota sobresaliente exhibiendo en amenas asambleas de maestros y educandos, la labor educacional base sobre la que vino y sigue marchando con paso firme y seguro, el engranaje que mueve todo el organismo de nuestra democracia. Cada uno de los establecimientos educacionales ofreció en homenaje a la fecha, una fiesta sencilla pero de colorido propio, en la que el espíritu infantil ya modelado por los primeros destellos de luz hizo prodigios.

A todas esas fiestas, que no enumeramos por las razones ya apuntadas, acudió numeroso público que se retiró satisfecho, después de dejar en cada Escuela una palabra de elogio para los maestros que saben desempeñar con amor y cariño su apostolado.

### Asilo Madariaga—

A la inauguración del Asilo «Juan Ramón Madariaga», asistió numerosa concurrencia.

Después de la bendición del mismo por el padre Rademacher, pronunciaron discursos alusivos al acto, el doctor Barreyro y el señor Fraguero.

Las damas de la sociedad «San Vicente de Paul», recibieron muchas felicitaciones por la obra que se inauguraba, construida y ahora entregada a su custodia.

### Juegos populares—

Los juegos populares, fué uno de los más animados números del programa. En la avenida Roque Pérez, sitio designado para el objeto, congregó una enorme multitud de público que pasó horas agradabilísimas. Debemos de felicitar al señor Aguiar que fué el alma de la fiesta, dándole una acertada y plausible dirección.

### Procesión de antorchas—

La procesión de antorchas realizada el sábado a la noche resultó un bello acto patriótico. Después de recorrer varias calles se detuvo en la plaza San Martín, donde los manifestantes entonaron el himno nacional, con-

### LA

## Compañía de Cajas Registradoras

### “NATIONAL”

Representante en el Territorio de Misiones  
J. M. de SAN VICENTE

Hornos Locuati — POSADAS

Para asuntos de información, sobre sistemas, mecánica y otras consultas, diríjase al número.

tinuando su marcha hasta la plaza 9 de Julio, donde dirigieron la palabra los oradores designados señores López y Davidas.

### Desfile de las Escuelas—

Los alumnos de las Escuelas congregáronse el domingo en la plaza 9 de Julio, donde, después de cantado el Himno Nacional, pronunciaron discursos la maestra señorita Herminia Tassano que publicamos y el maestro señor Abel Sánchez, que irá mañana.

### El Te-Deum—

A las diez de la mañana del domingo, tuvo lugar en la Iglesia parroquial, el Te-Deum, en el que pronunció una bella allocución patriótica el Vicario General del Ejército, monseñor Juan C. Isella.

### Recepción—

La recepción dada en la Municipalidad, vióse concurrir, asistiendo un buen número de familias de nuestra sociedad.

### Homenaje a la Bandera—

Terminada la recepción en la Municipalidad, organizóse la manifestación cívica, organizada como homenaje a la bandera; la que fué encabezada por un hermoso carro alegórico, arregado bajo la dirección de la señora Delia L. de Milani, representante del «Monumento al Centenario de Julio», de muy buen efecto simbólico, en el que iba un grupo de simpáticas señoritas.

Los manifestantes se congregaron al rededor de la Pirámide de Mayo, donde hizo uso de la palabra el Sub-Prefecto, señor Julio Benavides. Terminado el discurso, se fijó en la Pirámide una placa conmemorativa.

### Escuela Centenario

Ayer, como un último número del programa de festejos, llevése

a cabo la colocación de la piedra fundamental de la Escuela Centenario, acto que igual que los demás, tuvo numerosa asistencia. Después de la ceremonia de estilo, a cargo del padre Rademacher, el secretario de la Gobernación, señor Soriano Romero pronunció un hermoso discurso.

### Otras noticias—

Durante los varios días de festejos las bandas de Encarnación y Posadas, dieron una nota mayor de animación al ambiente, tocando numerosas piezas de su vasto repertorio.

### Delegación paraguaya

Los hijos de la vecina República, se adhirieron en forma elocuente al júbilo de los argentinos, testimoniando esa adhesión por intermedio de una delegación presidida por el jefe de la zona militar coronel Mendoza. Formaban también parte de la delegación, el inspector de escuelas señor Chilsbert y el director de la Escuela Normal de Encarnación señor Ruiz Díaz. Los delegados fueron obsequiados con un banquete que tuvo lugar en el Hotel Misiones, en el que se hizo derroche de confraternidad y buen humor.

### El Consul Argentino—

No queremos dejar pasar sin la respectiva cita, que el señor Arigó consul argentino en Encarnación, hizo también acto de presencia en la mayoría de los festejos realizados.

### Resumen—

Como resumen de todo lo narrado diremos que en conjunto los festejos resultaron brillantes, pues, aunque comprendemos que se han omitido algunos detalles, debemos convenir en que se ha hecho lo posible por rendir el más elocuente y digno homenaje a la epopeya, ideal que lo ha conseguido ampliamente, lo que debe constituir para todos un orgullo de satisfacción.

## DISCURSO

PRONUNCIADO POR LA SEÑORITA  
HERMINIA TASSANO

SEÑORAS, SEÑORES, NIÑOS:

Celebramos el aniversario más glorioso de nuestra patria; el que constituye el génesis de nuestra organización nacional; alma inicial de un período de heroicas fi-

tánicas, emulaciones grandiosas de un ayer esplendoroso; y el recuerdo de tantos dignos varones cuya sangre generosa regó el suelo de la Patria en la cruenta lucha de sus libertades: un soberbio pináculo de glorias y de perdurables conquistas, en el infinito espacio del progreso humano.

Recordamos la grandiosa obra realizada por los perenníctos varones del año 16, de aquellos que en la primera hora forjaron la nacionalidad argentina, plasmando el tipo de una raza nueva, y los recordamos en el alma de nuestra bandera, porque ella late, hierve y resplandece al calor del heroísmo de sus soldados y de los épicos cánticos de la Independencia.

Ya el 25 de Mayo de 1810, la patria argentina nació a la gloria; pero había algo en ella que se revelaba, algo que la extremaba sus cuerdas más sensibles, y le decía como Cristo a Lázaro: «Levántate y anda...» Faltaba, pues, la Independencia al sueno, que labro, en las fraguas de su fuego, el sol de las glorias nacionales.

100 años han transcurrido desde el glorioso 9 de Julio de 1816, todo un siglo de paz y de progreso: siglo de labor intensa para nuestros padres, consagrados por entero a la gran empresa de la formación de la nacionalidad argentina, para afirmarla así grande, soberana, respetable, respetada y altamente hospitalaria, cobijando en sus múltiples pliegues de su hermosa enseña, al Trabajo, la Industria y el Arte, en un ambiente fraternal.

I en el día de hoy, Centenario de su Independencia, el pueblo argentino, feliz, fuerte y libre, saluda al mundo, y al ofrecer la copa de su propiedad, lo hace con la tranquila satisfacción del deber cumplido.

Niños: Vosotros, que sois la esperanza del mañana, conservad siempre la tradición de Julio—legado de honor de nuestros padres—; estudiad mucho y hacéis dignos de llamarnos argentinos; y venerad a vuestra patria, pues ella os enseña a convertir el odio en virtud, a mantener alto el sentimiento del deber, y a elevar vuestra alma, para vivir la verdadera libertad, propulsora de la grandeza de los pueblos.

—Mirad a la patria a través de su bandera, como mirarías a vuestra madre muerta en la región de lo insensable. Vedla: gallarda como un sol, y majestuosa como una matrona espartana, desfilando sus paños al viento que le canta ténuemente sus gloriosas jornadas; es ella la hija predilecta de la gloria, el compendio ideal de todos los amores, y la encarnación sublime de lo bello.

Dedicad en ella, un recuerdo siquiera a esos colosos que nos dieron Patria e Independencia, y a toda la pléyade de los humildes, que duermen el santo sueño del olvido.

Así, habréis celebrado dignamente el día de la Patria; así habréis roquejado el corazón de nuestra madre común, saludándola en su gran fiesta, con nuestros votos por su engrandecimiento en el orden moral, y el afianzamiento de sus progresos materiales.

Así habremos realizado el concepto de la Patria; Patria de todos, grande en justicia, libre sin jactancia, altiva sin odios, y auspiciada por el Ángel de la Paz, en su ascensión gloriosa hacia las cumbres.

PIDA Ud. LA CERVEZA

# “CRISTAL”

La más sana y agradable



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE MISIONES

En la Escuela N. 6

De conformidad con lo anunciado, verificóse en la Escuela N. 6, que tan dignamente dirige el maestro Dn. Juan L. Peralta, la fiesta escolar en homenaje al Centenario de la Independencia.

No eran las dos de la tarde y el lleno era completo en el lugar destinado para el acto; una concurrencia compacta, atraída por el brillante programa a desarrollarse, invadido totalmente.

Inauguró el acto la señorita Rita Irene Pelegrini, después de cantado el Himno Nacional, con un brillante discurso acerca de la fecha que se conmemoraba, siendo muy aplaudida. Los números a cargo de alumnos de la Escuela muy bien puestos y admirablemente recitados, destacándose entre otros, «Mañana de Sol», «El alma de mi patria», «La Bandera», «Plegaria de la Paz», «El Ratoncito Perez» y «Los Pibes».

Clausuró el acto el talentoso maestro Dn. Juan J. Olmo, quien en breves pero bien pensadas frases, hizo historia de los acontecimientos a través del Centenario de la Independencia, recibiendo una salva de aplausos al terminar.

Felicítamos al señor Director y demás personal de dicha Escuela por el éxito obtenido.

DISCURSO

Pronunciado por el Sr. Juan J. Olmo

SEÑORAS: SEÑORES:

El formidable grito de redención lanzado en aquel heroico París, que produjo la Revolución Social más grande que ha visto la humanidad, dió por tierra a las viejas paredes de la Bastilla donde parecían encerrarse, entre cetros, escudos y cruces, la negación más absoluta de los derechos del hombre, y atravesando los mares, cobró nuevos acentos en los rudos bosques, en las llanuras salvajes en las montañas y hasta en el ambiente mismo de la tierra americana, en ellas repercutió con sinfónica voz, gravando en las páginas de la historia el principio de la inmortal epopeya que en pocos lustros terminó con la emancipación de un mundo.

El 25 de Mayo de 1810 fué el día predestinado fué el llamado a marcar el punto de separación de dos épocas, cual aurora matutina entre la noche del obscurantismo y los albores de la libertad. Pero ese jubilo grito de libertad necesitaba de una aureola para ser el esplendente sol de nuestra democracia; la magna obra emprendida en el año diez exigía amplísima coronación, y la libertad tuvo aureola y la obra emprendida fin el 9 de Julio de 1816.

Estas eran, hace cien años, las horas de zozobras y vacilación. Horas marcadas por la mano del destino para forjar hombría en el espíritu criollo.

Un día más transcurrió y las diademas triunfales y los bronces de la gloria anuncian al mundo entero el advenimiento de una nación independiente y magnánima al basto escenario del concierto universal de todas las naciones.

Ha transcurrido 100 años desde aquel día inmortal, en que estas vírgenes regiones aspiraron el profético perfume de la libertad. Ese día, los Andes, inclinó reverente su cabeza de armijo para dar paso al vendaval sublime de la libertad y el grito de independencia se escuchó sonoro en la tierra de Lautaro y en la patria de los Incas.

Custodiamos el sarcófago de un siglo para ostentar a las generaciones venideras, porque somos pa-

des de un futuro, esplendente de gloria, una reliquia de esfuerzos triunfales que originaron una entidad política con caracteres definitivos y absolutos.

En estos momentos en que vivimos la aurora de nuestro engrandecimiento político-comercial-social, dirijámos una mirada al camino recorrido, sembrado de espinas y martirios y contemplémos a nuestra patria viviendo su génesis en un verdadero caos político; las revoluciones civiles empujando con sangre hermana campos de batallas que fueron escenarios de un pasado grandioso; y luego el despotismo imperante; los ciudadanos más conspicuos refugiándose en países extranjeros; el pueblo argentino con pretextos de ideas, dividido en dos pedazos; el uno pedestal de una tiranía degradada y el otro inmaculado paladín que combatía por la sagrada libertad que tanto sacrificios recabó en su holocausto. Rogas al frente del primero, era la negación más rotunda de la democracia y de las instituciones liberales.

Espíritus íntegros, templados una y mil veces en el destierro honoroso, eran la encarnación más sublime, más humana y más impecable de las ideas de regeneración institucional, de constitucionalidad y de civismo.

Más tarde la eclosión estentórea de la civilización en angel Nuestras pampas abriéndose sus entrañas y ofreciendo tierra generosa a la colonización extranjera. El igneo de Sarmito escudriñando un lugar en el país para echar allí los cimientos de una escuela, institución moderna de conquista material y espiritual. El gran Alberdi previendo todo lo constitucional y buscando la mayor liberalidad en las leyes de nuestra carta orgánica, que como alguien dijo, parece más bien, escrita para la humanidad entera y no para regir los destinos de un país.

En los momentos actuales, el espíritu nacional colectivo atraviesa una curva de depresión que habrá de conducirnos, por reacción natural de nuestra fuerte vitalidad, hacia la posesión de esas virtudes transitoriamente debilitadas.

Alumbra, pues, un porvenir argentino, generoso en el sentimiento, firme en el derecho, fecundo en la paz y ubérrimo de progresivas grandezas, que originará el gran apoteosis de nuestras glorias futuras, no ya guerreras sino científicas.

He terminado.

Escuela Normal

Con un bien escogido programa que hace honor a nuestro primer establecimiento educacional, realizase el sábado en el Teatro Español la velada literario-musical organizada con objeto de rendir el homenaje de la Escuela, al Centenario de la Independencia.

Sin espacio para extendernos como ya hacemos notar en otro lugar, diremos que la velada obtuvo un completo éxito, tanto artístico como social éxito consagrado por el unanime aplauso del público. Entre los números que dejaron más grata impresión anotaremos el Pericón Nacional, bailado por los alumnos, «Tabaré» En el centenario de la Patria cuadro alegórico de excelente efecto. «La Gimnasia» magníficamente interpretado por un grupo de niños. La orquesta dirigida por el señor Bauzá estuvo irrepachable.

Escuela Nro. 3

Mañana daremos la crónica de la velada dada por esta Escuela en el Teatro Español, la que por falta de espacio no damos hoy.

LA GUERRA EUROPEA

La ofensiva rusa—Retirada de los germanos—Los rusos capturan millares de prisioneros—Avance en dirección a Kovel—Sub marino alemán que llega a Norte América

OTRAS NOTICIAS

Buenos Aires, Julio 10. — Chesapeake donde enarbó bandera mercante alemana. Todos los tripulantes llevan uniformes de marina mercante. (Recibido ayer). Repercutió hondamente atentado contra el Presidente de la República doctor de la Plaza. Autor no es anarquista tratándose de un atentado individual. Llámase Juan Mandrini. Erán las cuatro de la tarde el presidente presenciaba desfile de los Boy-Scout desde balcón casa gobierno, cuando Mandrini le descargó un tiro revólver desde la plaza Mayo. El tiro no dió en el blanco, la multitud quiso lincharlo y Mandrini salió herido.

Hablé con el comisario Foppiano, jefe de pesquisas y dije que no estaba afiliado al anarquismo. Mandrini nació en Buenos Aires el 5 de Julio de 1891. Tiene una entrada en la policía por disparo de arma de fuego, en cuya causa intervino el juez doctor Oro.

Buenos Aires, Julio 10. — Clausuróse el Congreso Socialista relalizado en Pergamino.

—Fiestas a realizarse hoy son las siguientes: Inauguración Instituto Bacteriológico de Química y Vacuna, Almuerzo a mil cuatrocientos pobres ofrecido por la Municipalidad, grandes vuelos de aeroplanos, recepción ofrecida por el Presidente de la República en su casa particular en honor de las embajadas extranjeras, gran procesión de antorchas, inauguración oficial de la Exposición Agrícola etc.

Petrograd, Julio 10. — Comunicado gobierno dice lo siguiente: En la Bukovina cerca de la aldea de Fordus, rechazamos al enemigo que dejó numerosos muertos. Tomamos prisioneros en esa región a 7 oficiales y 530 soldados. Entre los días 25 de Junio y 7 de Julio el ejército del general Letchitzky tomó prisioneros 674 oficiales 30,875 soldados y se apoderó de 18 cañones, 100 ametralladoras y 14 armos. No hubo nada importante en el resto del frente. Los rusos se hallan a mitad del camino de Sarny que va de Rovno a Kovel. En vista de que los teutones tratan de defender a Kovel los rusos concentran fuerzas a lo largo de esa línea y procuran atacar ambos grupos del ejército alemán por medio de un movimiento del centro.

Los germanos atraviesan ahora una situación difícil. Nueva York, Julio 10. — Anuncian de Baltimore que llegó aquel puerto el sumario alemán «Deutschlan» que fundó frente a la isla de Cuarentenas hasta mañana. El submarino entró como nave mercante presentando los respectivos manifiestos de carga a la aduana, consistentes en trituradas y productos químicos. Submarino no está armado. Trae carta para el Presidente Wilson, enviada por el kaiser.

El submarino navegó sin bandera hasta llegar a la bahía de

deco íntimamente las felicitaciones que me trasmite en su nombre y en el del pueblo de Misiones. —Lo saluda con su distinguida consideración.—V. DE LA PLAZA, Presidente de la Nación.

«Ministerio—Agradezco y retribuyo al Sr. Gobernador las felicitaciones que en su nombre y en el del pueblo de Misiones me expresan en ocasión del aniversario glorioso que conmemoramos.—V. DE LA PLAZA, Presidente de la Nación.»

Zurini Hnos. JOYEROS

Alhajas—Brillantes—Relojes—Anteojos y Lentes—Relojes especiales marca LONGINES—Graduación de la vista gratis.

PLAZA PRINCIPAL — HOTEL PARÍS

CAMPO Brevemente en el «Almacén popular» darán razón sobre un campo en venta para arrendar a cierta distancia de la localidad.

Almacén Popular

Recibió: Café ouro preto. Crema de Manzan a, Banana, Ananá, Membrillo, Guindas, Frutillas, Ciruelas, daraznos.

NOTICIAS VARIAS

Del Doctor de la Plaza al Coronel López

Con motivo de dos telegramas enviados por el Coronel López al Presidente de la República, felicitándolo en ocasión de las fiestas del Centenario y por haber salido ileso del cobarde atentado de que fué víctima el primer magistrado, dirigió los siguientes despachos:

«Ministerio.—Sr. Gobernador de Misiones—Posadas.—Agra-

FOTOGRAFÍA "LUZ Y SOMBRA" DE Ramón O. Dorrego

El que suscribe tiene el agrado de participar a su distinguida clientela y al público en general, que ha trasladado su taller a la calle San Lorenzo y Rioja a una cuadra del Departamento de Policía. Introduciendo a la vez grandes mejoras con la cual queda suprimido los días nublados y de lluvia, que aún muchos creen que no son buenos como los días de sol. Pues con los grandes objetivos ultra-luminosos y la extrema sensibilidad en las Placas con que cuenta hoy el arte fotográfico, más las galerías de Vidrios, ya no hay días malos. La casa cuenta con todos estos elementos. Las personas que deseen pueden presentarse el día más lluvioso, que tendrá gusto de hacerle un retrato completamente gratis como prueba.

Pompas Fúnebres DE MATIAS y NIETO Se atienden toda clase de servicios desde el más modesto al más lujoso con prontitud y esmero. PRECIOS MODICOS

¿Queréis vestir a la moda? Satisfará LA CASA TERZI Satisfará nuestro deseo Una que ejecuta fielmente las últimas creaciones, cuyo dueño, profesional de notoria actuación, dirige con escrupulosidad hasta el último detalle Especialidad en Trajes de Etiqueta Seleccionado sock de mercaderías inglesas Atiende pedidos y remite muestras al Interior—Representación única y exclusiva de los famosos impermeables BURBERRY, Londres.—Trajes de Sport y Equitación CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO



### Avisos profesionales

**Dr. Andrés Chabrillón**  
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino.  
Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia  
Estudios:—CALLE CORDOBA y JUSIS  
POSADAS MISIONES

**Lorenzo R. Piñero**  
ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
Belgrano entre Félix Azara y Bs. Aires

**Dr. Macedonio Fernández**  
ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas  
que le sean solicitados por correo

**Enrique Bertran**  
ARQUITECTO CONSTRUCTOR

PRE-SUPUESTOS—PLANOS y CONS-  
TRUCCIONES EN GENERAL.  
Por más informes ocurrir casa del señor  
JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS  
POSADAS

**Miguel Angel Martínez**  
ABOGADO

Ha abierto su estudio en esta ciu-  
dad, atendiendo exclusivamente asun-  
tos CIVILES y COMERCIALES.  
Calle Colón entre San Martín y Sa-  
miento.

**Dr. Juan Parola**  
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras  
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de  
2 a 5 p. m.—Calle Junia entre Córdoba  
y Rioja.

**JULIO DIONISI**  
Constructor de obras  
Planos y Presupuestos  
Construcciones en general  
95 DE MAYO y ENTRE RIOS

**MODISTA**

De la Escuela Superior de Corte de

**ROMA**

**Julia B. de Stefanini**  
TRAJES  
de PASEO y CEREMONIAS  
BLUSAS VISOS BATONES  
—Calle Bolívar a 1, 3 d 3 Febrero—POSADAS

## Mueblería La Europea

Rogamos a nuestros clientes del interior, que en la primera ocasión que bajen a ésta, se dignen visitar nuestra Gran Exposición de Muebles en la seguridad de que hallarán en cualquier momento algo que les convenga y que comprarán por ser a precios reducidísimos y de construcción sólida y elegante. Estimamos comparen nuestras mercaderías y nuestros precios con los de cualquier otra casa del ramo.

**\$ 95** Un juego Dormitorio, de 5 piezas, maciso, lustrado a puño, los costados con tableros, luna biselada, con mármol—les, elástico patentado. **\$ 95**

Embalaje y acarreo hasta la estación ó puerto de salida, GRATIS

**P. CHAPOV Y GIRSON**

POSADAS

MISIONES

**Federico Oderman**  
ARQUITECTO-CONSTRUCTOR  
CONTRATISTA

CONSTRUCCIONES EN GENERAL  
PLANOS—PRESUPUESTOS  
Calle Sarmiento, al lado de la Mueblería  
LA ARGENTINA

**Eduardo R. Bianchi**

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILLÓN  
Atiende asuntos judiciales y  
administrativos  
BOLIVAR ENTRE JUSIS Y SAN LUIS  
POSADAS MISIONES

### Aviso de licitación

Llámanse a propuestas por el término de treinta días, para la ejecución del servicio de transporte de Correspondencia entre varias líneas del territorio de Misiones.  
Por el pliego de condiciones y demás datos ocurrir a la oficina de Correos de Posadas.  
Posadas, Junio 15 de 1916.  
J. B. Gimenez.

### Sulky De cuatro ruedas

Con espléndido caballo de raza y guarniciones completas. Todo en buen estado, se vende a precio de ocasión.

### Peluquería Española DE Manuel Molina

PRENTE AL BANCO ESPAÑOL  
PRECIOS SIN COMPETENCIA  
Afeitar.....\$ 0.30  
Cortar el pelo.....0.30  
Leciones a precios módicos. Esmerado servicio.

**Chacara** Se alquila o se arrienda una Chacara, situada sobre la costa del Paraná, cerca del Paraná cerca del Tiro Nacional. Tiene casa, galpón y útiles de labranza. Para tratar verse con el señor Domingo López.

### Asistencia Pública Nacional

**Compra de víboras**  
Esta Asistencia acepta las donaciones que se quiera hacerle de Víboras venenosas y paga un peso a quien desee venderlas. Las víboras deberán ser sanas y conservar sus colmillos. Se prefieren las más virulentas: Yarára, Coral, La Cruz, Cascabal, Nandú, etc.  
Estos ofidios se destinan al Instituto Bacteriológico para preparar el suero antivenéreo contra las víboras de la región.  
La Dirección.

# Recreo POSADAS

**Empresa Damos—CINEMA**

**Funciones: Jueves, Sábado, Domingo y días feriados**  
Los grandes estrenos de la semana—Los films sensacionales

## Tres notables Películas

### Las sendas del Amor

Precioso cine-drama en 10 partes.—Leonar film social de actualidad

Jueves 29

### La lámpara de la abuela

Sábado 1 de Julio

10 partes.—Serie de oro Ambrosio—Episodio de la guerra de la Independencia italiana del año 1859

Domingo 2 de Julio

### Victoria ó Muerte

COLOSAL ESTRENO

Policial Italia film—Película excepcional

### Empresa de Navegación JACOBSEN Hnos. Lancha "Paraná"

Viajes a Itacú todos los Sábados 1 a 1.50 día y vuelta. Salidas de Posadas a las 7.30 a.m. y de Encarnación a las 7.40 regresando de Itacú a las 11.30 a.m., los días domingo y feriados queda a disposición de las familias para paseos a 5 \$ por hora, los biletos para Itacú se expedirán toda la semana en el escritorio de nuestro Taller o a bordo el día de salida, para pasajes deben avisar el día antes y la hora que se desea ocupar la lancha. **Jacobsen Hnos.**

### Se desea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chacaras, que tengan casa, galpón y que estén alambradas. Dirigirse a esta Administración.

### "Farmacia del Pueblo" DE Lindolfo G. Monzón FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

### Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

### SURTIDO COMPLETO DE DROGAS

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

### Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

### Se prepara "606"

Registro de las Recetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se necesite repartirlas

EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos

Buenos Aires esquina Sarmiento

POSADAS

### "A LA CIUDAD DE ROMA" Castagnino Hnos. & Cía.

Casa de confianza fundada el año 1882

Calle San Martín esq. San Juan

ROSARIO DE SANTA FE

Una de las más importantes y más completas de Sud América. — Importadores de máquinas agrícolas en general.

Único representante en Posadas PEDRO GIORIO—San Martín esq. Rivadavia.

Soliciten catálogos y Sección Sastrería.

## "LA ARGENTINA"

Mueblería y Carpintería

DE:

**Rodolfo Borowski**



**Surtido completo de todas clases de muebles dormitorio y comedores en todos estilos y maderas. Se hace cualquier trabajo de encargo por fino que este sea con perfección prontitud y esmero, a precio que no admite competencia :**

Se garante los trabajos

Calle Achacucho y Sarmiento

POSADAS

Mis obras

## B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados.—Tienen depósitos permanente de novillos gordos y para Invernar.—Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay.—Datos, informes—transacciones en el ramo.

CONSIGNACIONES

Dirección Telográfica: WASMOSY—Posadas

## LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a precios módicos y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision



**CEHIPE**

Centro de Estudios Históricos e Investigaciones de Posadas

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE ESTUDIOS DE CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

# Estancia y Colonia "Santa María"

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto ò Monte

Lotes de todos tamaños y á 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.—Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—Seis leguas de Apóstoles, P. C. N. E. A.—Clima saludable.

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Copio de frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse á:

**Parish & Simmelhag**

Estancia y Colonia "Santa María"

CONCEPCIÓN DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

# Villa Lanús

De interés para todos  
Modo de conjurar la crisis

VENTA DE TERRENOS POR MENSUALIDADES Y Á PLAZOS — TIERRAS INMEJORABLES PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

En este pueblo, de grandiosa porvenir para el futuro, situado á un paso de la capital del Territorio, existe ya una Escuela, Juzgado de Paz, Sub-Comisaría, Capilla, Correas y Telégrafos, Molino Arrocero de Gramajo y Kilnner, Carretera, Pasadería, Palquería, Hornos de ladrillos, y anexo á estas colonias de Gramajo y Kilnner y de Leopoldo Lanús, ambas dedicadas al cultivo de arroz y hortalizas, cría de cerdos, etc., habiéndose inaugurado ya la fabricación de embutidos, industria que adquirirá en poco tiempo grandes progresos.—Adquirir un terreno en este pueblo, es contar las paces de un brillante porvenir, que asegurará la felicidad á cuantos aprovechen la oportunidad que se les brinda de hacerse propietario sin gran desembolso.

Por mayores detalles y condiciones, dirigirse en Postal, al señor ANTONIO DENEGRI, calle Bs. As., (casi Maja 40)

## ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

# ALBERDI

### Impresiones en general

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIÉN:

PERIÓDICOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

PRECIOS MÓDICOS

POSADAS

CALLES  
COLÓN y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengán acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL ADMINISTRADOR

MISIONES

## Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

ITINERARIO DEL RAPIDO VAPOR

CUÑATAY

ENTRE POSADAS, ENCARNACION Y COLONIA HOHENAU CON PASAJEOS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

CUÑATAY.—Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días á las 7 y 8 m. Hasta Hohenau, los Lunes, Miércoles 7 Viernes, tocando todos los puertos argentinos y paraguayos, regresando el mismo día de la salida, á las 5.30 p. m.

NOTA.—Las encomiendas no se reciben á bordo el día de salida, sino en nuestro Taller todos los días de 7 á 5 p. m.

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1º de Mayo de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS

SALIDA DE POSADAS

Miércoles: Internacional de Bs. Aires á Asunción a las 6.30 a. m.  
Viernes: De Concordia, a las 11.12 p. m.

Lunes: Internacional de Asunción a Bs. Aires a las 8.50 p. m.  
Viernes a la 6 a. m. para Concordia p. m.

### POSADOS DE PARAGUAYOS

Gran acontecimiento del día

RÓXIMAMENTE

Excepcional Remate de Tierras

JUDICIAL

Por Jacob M. Wahnlisch

Parte al contado y á plazos

LA CHACRA EL PALOMAR

Dividida en lotes, el paraje más alto lo más bello y pintoresco que domina la Ciudad de Posadas y una extensión inmensa del Río Paraná, y de las costas del Paraguay.

El suelo dorado del vecindario de esta Ciudad por fin se realizará y podrá ser propietario en este paraje.

El subsuelo tiene por lo menos 15 metros de pura tierra, y lo mejor e impagable son las aguas puras y dulces que producen los pozos de cascadas y a pocos metros de profundidad frente al paraje elegido para las instalaciones de aguas corrientes, y el paso indicado en los proyectos de las líneas de tranvías.

Sobre la Avenida General Mitre, el Camino al Zapicho y a la Villa Gutiérrez y a continuación del barrio de la Ciudad, habiéndose abierto las calles del mismo ancho y en líneas rectas á continuación de las calles, Félix Azara, Colón, San Lorenzo, y Arce, las más importantes, y muchos edificios de la Ciudad, a siete cuadras de la plaza 9 de Julio el paraje de mayor crecimiento de la población por ser la entrada y salida para todos los pueblos del Territorio.

Esta hermosa propiedad que por su ubicación está llamada á ser dentro de poco el jardín más pintoresco de Posadas, y de un porvenir grandioso, y muy próximo por los adelantos y progresos constantes de esta Ciudad empuja de fuerza por su situación lindante con la República del Brasil de donde forzadamente tienen que abastecerse de sus necesidades los 40 á 50 mil trabajadores que pueblan eoz inmensos bosques casi vírgenes que se encuentran en explotación.

La crisis tendrá que desaparecer, y volverán los tiempos que hemos visto de tan extraordinario crecimiento que se llegó á cobrar por una casa de un millón y una

habitación, \$ 500 mensuales, y cualquier casa para familia hasta 100 miembros. Esto no es propaganda si no la realidad, y lo que tendrá que suceder nuevamente dará la satisfacción de las familias que diariamente vienen á radicar en esta Ciudad—pues esos inmensos capitales que están invertidos en los obreros del Alto Paraná, de algunas maneras sus dueños no podrán por a la guerra europea, que una vez terminada y que se cree que será muy pronto, volverán á su movimiento.

La Ciudad de Posadas con un radio muy limitado por tener a sus dos costados el gran Río Paraná forzadamente su población tendrá que extenderse y muy pronto hacia este lugar, pues siendo hermosísimo, tiene la ventaja de estar en una altura que goza en los días más calurosos de la estación de verano, de las brisas delicias del Río Paraná, la que domina en toda su extensión.

Esta propiedad acaba de ser mensurada por el Intendente Agrimensor Don Francisco Foulhland en lotes muy ventajosos por sus dimensiones, los que se están amojonando y una vez terminada saldrán al remate público por orden judicial—y con una base ínfima.

Comprar un lote en este lugar, con las ventajas y condiciones que en oportunidad se anunciará—ser propietario, constituirá un porvenir asegurado. Cualquier dinero empleado en esta compra, en estos momentos de crisis, se multiplicará en su valor, el precio asombroso en que ha sido pagada en lugares bajos y muy distantes de la población y que han llegado á venderse los lotes de diez manzanas de frente por veintidós de fondo, hasta \$ 1500 por lote y en el radio de la ciudad hasta diez veces la vara cuadrada.

El Remate se anunciará con 15 días de anticipación, una vez estén terminados los trabajos de amojonamiento y los planos que se están confeccionando—y se explicará con claridad la base de cada lote, cantidad y condición de pago. El público desde ya puede ir eligiendo en el mismo terreno y prepararse para esta Gran Remate Judicial de oportunidad.

Por más datos, á mi escritorio, calle Félix Azara esquina Belgica n.º 1079.

Jacob M. Wahnlisch

Rematador Público

NOTA: Una gran sorpresa: Efectuada el día he-  
bido sus dueños los herederos de Alfonso  
Durré, todos de más divididos en lotes  
los que vendrán en Remate Público también  
por orden judicial, cuyos detalles—demás  
datos se publicarán oportunamente.

## Librería "Del Colegio"

DE

**MARIANO DÍAZ**

LA MEJOR SURTIDA DEL TERRITORIO

Artículos de escritorio en general  
Novelas Literarias—Útiles para Colegios—Textos escolares

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR VINIENDO  
ACOMPANADOS DE SU IMPORTE

# "RETORNO"

En la Librería del "COLEGIO"

Por Claudio Guerdiel, á 2 ps. el ejemplar



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES